



**EURE CATÉ**  
**La lettre n°61**  
**juin 2021**

**Pour vous les catéchistes !  
Voilà un beau cadeau !  
Merci pape François !**

Peut-être avez-vous déjà vu l'info, mais je ne résiste pas à la joie de vous la partager : le pape François vient de rendre public (le 11 mai 2021) une lettre apostolique en forme de motu proprio (de sa propre initiative) :

**« J'institue le ministère laïc de Catéchiste ».**

[🕊 \(texte complet\) - ZENIT - Français](#)

« Le rite pour l'institution des catéchistes par les évêques est actuellement en préparation à la Congrégation pour le culte divin et la discipline des sacrements.

Il ouvre ainsi des pistes pour trouver de nouveaux modes de fonctionnement dans l'Église au service de l'évangélisation.

Le DpC (123) juge souhaitable que « dans le diocèse, un certain nombre de religieux et de laïcs se consacrent de manière stable et avec générosité à la catéchèse »

Les catéchistes sont choisis pour leur « foi profonde » et leur « maturité humaine », pour leur « participation active à la vie de la communauté chrétienne » et leur capacité « d'accueil, de générosité et d'une vie de communion fraternelle » ; ils devront recevoir une solide formation « biblique, théologique, pastorale et pédagogique » et avoir déjà une expérience de la catéchèse. » [🕊 SNCC](#)

Nous avons à vivre un réel renouveau de la catéchèse, les derniers textes sortis et le pape François nous le rappellent. « La catéchèse n'est pas une leçon, la catéchèse c'est communiquer une expérience et le témoignage d'une foi qui enflamme les cœurs, qui introduit le désir de rencontrer le Christ. » [🕊 Marina Droujinina](#)

Le pape fait observer que la catéchèse doit « faire saisir et vivre la présence du Christ qui agit et opère notre salut, en nous permettant d'expérimenter dès maintenant la beauté de la vie de communion avec le mystère de Dieu Père, Fils et Esprit Saint » [🕊 Anita Bourdin](#)  
Marie du Vigier



Pentecôte 2018

**«Votre joie,  
personne ne  
vous l'enlèvera»**

🕊 (Jn 16, 22)



**«La joie ! »**

Qui n'a pas éprouvé la joie de voir revenir le printemps avec son soleil caressant, ses fleurs colorées et ses petits oiseaux ? Et pourtant cette joie, n'est-elle pas insignifiante à côté de la Joie éprouvée en ce temps pascal, la joie de savoir Jésus ressuscité, la joie de savoir qu'Il nous sauve ? La joie de croire ! La Joie de L'avoir rencontré, Lui !

N'est-ce pas cela que le catéchète veut partager avec les enfants qu'il accompagne ? Remplissons notre cœur de cette joie, laissons-nous faire par Lui, par sa grâce et notre Joie sera signe, elle sera témoignage !

« Une annonce renouvelée donne aux croyants, même à ceux qui sont tièdes ou qui ne pratiquent pas, une nouvelle joie dans la foi et une fécondité évangélisatrice » nous dit notre Pape François. Réciproquement, en évangélisant les enfants, ne récoltons-nous pas notre propre joie qui elle-même participe à notre réalisation personnelle, qui elle-même nous aide à témoigner ? Tout est joie alors ? Bien sûr que non, nous avons à vivre des épreuves, des difficultés et nos propres manquements.

Mais tout cela ne doit pas occulter la Joie de la Rencontre qui irradie nos vies quand on la laisse faire ! Laisser faire cette grâce qui nous permet de partager notre joie de l'Évangile ! La laisser nous envahir ! Pas si facile, c'est le combat de notre vie. Mais c'est pour être dans la Joie ! Accepter Dieu dans notre vie pour l'annoncer ensuite, c'est le chemin du catéchète, chemin de joie et d'amour ! Puissions-nous transmettre ce message évangélique avec Joie !

« *Votre joie, personne ne vous l'enlèvera* » nous dit Jésus en Jean (16,22).

Chantal Goudeau

## Amoris laetitia

« Jésus était un modèle, car lorsqu'une personne s'approchait pour parler avec lui, il arrêta son regard, il regardait avec amour (cf. Mc 10, 21). Personne ne se sentait négligé en sa présence, puisque ses paroles et ses gestes étaient l'expression de cette question : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? » (Mc 10, 51). Cela est vécu dans la vie quotidienne de la famille. Là, nous nous souvenons que cette personne vivant avec nous mérite tout, puisqu'elle possède une dignité infinie parce qu'elle est objet de l'amour immense du Père. Ainsi jaillit la tendresse, capable de « susciter en l'autre la joie de se sentir aimé. Elle s'exprime en particulier en se tournant avec attention et délicatesse vers l'autre dans ses limites, spécialement quand elles apparaissent de façon évidente. » [388]

### [Psautier \(Ps 21, 26-27\)](#)

*Tu seras ma louange dans la grande assemblée ; devant ceux qui te craignent, je tiendrai mes promesses.*

*Les pauvres mangeront : ils seront rassasiés ; ils loueront le Seigneur, ceux qui le cherchent : « A vous, toujours, la vie et la joie ! »*

## Nos quatre paroisses pilotes ont aimé !

Elles ont démarré le nouveau parcours de Médiaclap en plein confinement !

Cette expérimentation qui va profiter à toute la Province de Normandie (nous sommes les premiers) nous révèle des remontées positives notamment au niveau du lien avec les familles et des échanges à partir des vidéos et du livret enfant.

Nous vous donnerons plus de détails dans le prochain numéro de l'Eure *Caté*.



Faites-nous part de vos expériences en catéchèse, nous les mettrons dans EURE CATÉ pour que chacun puisse en profiter !



↑ Berna peinture

## LIENS LIENS LIENS

**Découvrir** l'année dédiée à St Joseph : [ici](#)

**Cheminer** avec St Joseph pour les enfants : [ici](#)  
et pour les adultes : [ici](#)

**Suivre** la route avec St Joseph : [ici](#)

**Pour aller plus loin** avec St Joseph : [ici](#)

**Animer** une séance sur la Sainte Trinité : [ici](#)

**Découvrir** l'année dédiée à la Famille par le Pape François : [ici](#)

**Vivre** en famille «À la lumière de la parole» avec Amoris Laetitia : [ici](#)

**Se ressourcer pendant l'été** : [ici](#) et [ici](#)

**S'inscrire à une conférence de L'INSR** le 20 mai : « Les grandes figures spirituelles » : [ici](#)

**Se former** avec La Formation Permanente du Diocèse de Rouen sur une initiation de l'encyclique "Rapido Théo" sur Fratelli tutti : [ici](#)

**Parler du handicap** avec les enfants : [ici](#)

A chaque fois que vous rencontrez le signe , vous pouvez cliquer et le lien vous amènera au sujet cité.

## Quoi de nouveau sur la Confirmation ?

Monseigneur Nourrichard a promulgué un nouveau décret concernant le sacrement de la confirmation.

Ce sacrement sera proposé à un âge plus précoce (dès la 6<sup>ème</sup>). A ce propos j'ai reçu de nombreux e-mails ou appels téléphoniques car beaucoup se posent des questions sur cette évolution.

Le sujet est en cours de réflexion et toutes les informations seront données dès que le travail de l'équipe sera plus abouti.

Mais d'ores et déjà voici quelques réponses :

Pourquoi ce changement? Pour :

❖ Redonner son vrai sens et sa vraie place à ce sacrement qui fait partie des trois sacrements de l'initiation chrétienne (Baptême, Confirmation, Eucharistie), dans l'axe du nouveau Directoire.

En effet le constat était que malheureusement beaucoup d'adultes baptisés n'étaient pas confirmés.

❖ Distinguer la confirmation de la profession de foi qui n'est pas un sacrement et qui est une spécificité purement française.

❖ Considérer la confirmation comme le don de l'Esprit aux sept dons qui pourront se déployer ensuite dans l'ensemble de la vie chrétienne et pas comme le sacrement de l'engagement que seuls certains pourraient recevoir : la primauté de la grâce étant essentielle.

❖ Insister sur le lien ecclésial (Évêque, délégués ou vicaire, paroisses, communautés...)

❖ Vivre une catéchèse à l'occasion des demandes de sacrements pour favoriser le cheminement de chaque personne dans sa relation à Dieu par Jésus dans l'Esprit (Trinité).

❖ Permettre de faire un travail de discernement.

Comment cela va-t-il se faire?

❖ Tout au long des années « caté » s'insèrera dans les parcours déjà utilisés en paroisses, une attention particulière à ce sacrement de la confirmation (tous les parcours parlent de l'Esprit Saint et des 7 sacrements).

❖ Les parcours mettent l'accent sur une catéchèse kérygmatique qui ouvre à ce cheminement avec le Christ et prépare aux sacrements.

❖ De toute façon, des parcours plus spécifiques à la confirmation existent

❖ Selon les enfants, la préparation se poursuivra en aumônerie de l'enseignement public ou catholique et l'accompagnement se fera avec des animateurs et des prêtres (à partir de la 6<sup>ème</sup>).

Grâce aux liens créés entre les différents acteurs de la Pastorale tout au long des années cela permettra une meilleure cohérence

En tout cas le service de la catéchèse est à votre écoute pour répondre à vos questions et vous aider dans votre réflexion et dans la mise en œuvre de ce changement.

N'hésitez pas à nous appeler !

Marie du Vigier